

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.655

Segovia.—Miércoles 30 de Marzo de 1938.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

CONTINUAN NUESTRAS TROPAS COSECHANDO VICTORIAS

## Evacuación de Lérida e incendio de los depósitos de la Campsa

Los esfuerzos rojos se encaminan, no a defender Lérida sino a conservar la carretera de Gandesa y los sectores que conducen al mar para retirar las tropas y el material que están en peligro

PARTE OFICIAL DE GUERRA

### Cuartel general del Generalísimo

Parte oficial de guerra correspondiente al día 29:

En el sector de Albarracín, una brigada enemiga, en las primeras horas de la mañana de hoy, inició un ataque, que fué enérgicamente rechazado, haciéndose la 36 prisioneros y más de 80 muertos y dejando en nuestro poder cuatro banderas rojas, 40 fusiles y gran cantidad de municiones.

En el frente de Aragón ha continuado nuestra avance. Las fuerzas de la derecha ocuparon la altura próxima al camino de Las Mesas y rechazaron fuertes ataques, en los que el enemigo dejó abandonados 200 muertos con armamento.

También ocuparon estas fuerzas el pueblo de Palanques, alturas al Noroeste y Este de Zorita, el pueblo de la Ginebrosa, y en contra-ataques del enemigo, sufrió éste gran número de bajas, entre ellas un capitán ruso y varios extranjeros más, cogiendo bastante material de guerra.

Las fuerzas legionarias han conquistado Torrevelilla, ermita de San José y continuaban avanzando a la hora de dar el parte.

En el sector de Caspe, después de vencer brillantemente fuerte resistencia, en la que fué aniquilada una brigada enemiga, que dejó el terreno cubierto de cadáveres, y a la que se hicieron trescientos cincuenta prisioneros y se la cogieron muchas ametralladoras y fusiles, se avanzó rápidamente, ocupando el vértice Atalaya, balsa de Valdespilla, la totalidad de la sierra de Caspe, el vértice y punta de San Pablo, llegando al anochecer al kilómetro 46 de la carretera de Gandesa.

En el sector de Fraga ha progresado igualmente el avance, ocupándose el pueblo de Seros y Aytona, llegando al kilómetro 448 de la carretera general de Francia.

El recibimiento de estos pueblos a nuestro Ejército ha sido francamente apoteósico.

Se han cogido cuatro piezas de 15 centímetros y dos depósitos de municiones, con seis millones de cartuchos.

En el sector del Cinca, al Norte de Fraga, nuestras fuerzas pasaron este río por Santa Cecina, ocupando varias alturas en la orilla izquierda, y los pueblos de Belber, Oso, Almucafar, llegando en todo un frente al canal de Zaidín, pasando en este sector a nuestras filas un capitán y haciéndose 40 prisioneros.

En el sector de Barbastro, igualmente, nuestras fuerzas han cruzado el río Cinca por varios puntos.

En el sector de Peñarroya, correspondiente al Ejército del Sur, en un rápido ataque, nuestras fuerzas asaltaron la posición Mano de Hierro, que fué ocupada íntegramente, quedando en nuestro poder 43 prisioneros y 13 muertos, uno de ellos capitán, y el armamento, municiones y material en general, que constituía la dotación de aquella, entre el que se cuentan dos fusiles ametralladores y 60 de repetición.

En el sector de Valenzuela se ha conquistado, venciendo fuerte resistencia del enemigo, el pueblo de Higuera de Calatrava, alturas de Matagallana, Aza de la Sierra y vértice Atalaya, haciéndose 12 muertos, cinco prisioneros y cogiendo dos piezas de 10,5, tres ametralladoras, 50 fusiles y material diverso.

En el sector de Peraleda, el enemigo ha llevado a cabo, durante el día, diversos ataques con preparación de artillería y tanques, siendo todos ellos rechazados con pérdidas de consideración.

Salamanca, 29 de Marzo de 1938.—Segundo Año Triunfal.

POLITICA INTERNACIONAL EN RELACION CON ESPAÑA

## ¿Reconocerá en breve Inglaterra la beligerancia al Caudillo?

Parece que coincidirá con la iniciación de la retirada de voluntarios

Así consta, según «New Chronicle», en los acuerdos angloitalianos

Importantes conclusiones para la amistad italo-inglesa

Lord Halifax confirma que Londres continuará la política de no intervención

Roma, 29.—Esta tarde se ha celebrado la octava entrevista entre el embajador lord Perth y el ministro italiano de Negocios Extranjeros conde Ciano.

IMPRESIONES SOBRE LOS ACUERDOS

Londres, 29.—El corresponsal de «New Chronicle» en Roma comunica algunas impresiones sobre los acuerdos adoptados en el curso de las conversaciones angloitalianas.

Según dicho corresponsal, Londres y Roma se han comprometido a un cambio de información sobre las fuerzas navales de una y otra potencia en el Mediterráneo. Las dos partes se comprometen a no construir nuevas fortificaciones en el Mediterráneo ni en el Mar Rojo, subsistiendo las que existen actualmente.

Se ha tratado también de las fortificaciones del Dodecaneso, Gibraltar, Canal de Suez, etc., con relación a cuyos problemas reina armonía de criterio.

Además, Italia acepta la retirada de buen número de soldados de los que tenía concentrados en Libia, muchos de los cuales ya han sido reparados. Hace un mes las fuerzas italianas en Libia ascendían a 80.000 hombres.

En compensación, el Gobierno británico ordenará la retirada de contingentes proporcionados de tropas que actualmente mantiene en Egipto.

Con relación a la guerra de España, el Gobierno de la Gran Bretaña está dispuesto a reconocer oficialmente la beligerancia al Generalísimo Franco tan pronto se inicie la retirada de voluntarios, es decir, sin esperar a realizar la retirada sustancial de los mismos.

LA CONTESTACION DEL CAUDILLO

Londres, 29.—En la sesión celebrada esta tarde por la Cámara de los Comunes, el primer ministro lord Chamberlain, ha confirmado haberse recibido la nota del Generalísimo Franco en contestación a la cursada por el Gobierno de Londres. El Generalísimo pone de manifiesto que los nacionales no efectúan ataques aéreos contra poblaciones civiles, sino que los que se llevan a cabo son sobre objetivos de carácter militar, constituidos por fábricas de material de guerra, depósitos, etc.

EN LA CAMARA DE LOS LORES

Londres, 29.—En la Cámara de los Lores se ha desarrollado esta tarde un debate sobre política exterior.

El arzobispo de Canterbury defendió la política del primer ministro, lord Chamberlain, y pidió que se procure mejorar las relaciones de Inglaterra con Italia y Alemania. Refiriéndose a la incorporación de Austria al Reich, dijo que con este hecho trascendental ha encontrado Europa una nueva estabilidad.

A continuación habló un lord para declarar que las aclamaciones frenéticas del pueblo austriaco a Adolf Hitler demuestran que el Canciller alemán es considerado como libertador, y con su actitud ha evitado una guerra civil más cruel incluso que la que actualmente se desarrolla en España. Preconizó un estrechamiento de relaciones de la Gran Bretaña con Alemania.

Otro lord hizo uso de la palabra a continuación, expresándose en tonos análogos a como lo hicieron el anterior y el arzobispo de Canterbury.

Lord Halifax, ministro de Relacio-

INFORMACIONES DE LA GUERRA

## CONTINUA EL AVANCE EN CATALUÑA Y LEVANTE

Fraga, 29.—El general Yagüe, con su Cuerpo de Ejército, ha perdido contacto con el enemigo. Este, violentamente tratado por aquellas aguerriadas tropas, no quiere realizar más esfuerzos convencido sin duda de que toda resistencia en la defensa de Lérida resultará estéril. Es de hacer notar que el general Yagüe ha triturado unidades enteras de los rojos, que han dejado en nuestro poder la casi totalidad de su material. Batallones enteros, nuestros, se han repuesto de lo que necesitaban a expensas de los rojos, que no cabe duda que en los cálculos de las divisiones rojas entró dejar libre iniciativa al general Yagüe.

Nuestros soldados de Transmisiones hablaron esta tarde con la señorita encargada de la central de un pueblo inmediato a Lérida. Claro que la señorita ignoraba que estaba hablando con los nacionales, y no cesaba de leer órdenes y más órdenes sobre la retirada que debía hacerse y la forma de salvar el material. Oído todo esto por nuestros soldados, se agradeció a la gentil muchacha la información que acababa de facilitar, no sin prometerla una visita de cumplido cuando lleguen nuestras tropas a la gran población que nos espera.

Informaciones que parece merecen crédito señalan que los depósitos de la Campsa en Lérida han sido incendiados. Esta tarde se veía salir espesa humareda de un sector de la ciudad.

Se aseguró que Barcelona estaba dispuesta a enviar brigadas internacionales para resistir en Lérida el mayor tiempo posible, pero ese acuerdo, si le hubo, parece que no ha prosperado.

En los momentos críticos que atraviesa el Ejército rojo, prefiere éste sostener las comunicaciones por la carretera de Gandesa para evacuar las fuerzas que tiene en el Norte. Todo aquello de que todavía disponen los rojos, ha sido volcado sobre esa ruta de comunicaciones y en los sectores con salida al Mediterráneo, porque una vez que dominemos éstos la guerra habrá llegado a su desenlace.

No extraña, pues, que en estos espasmos los bolcheviques traten de oponer resistencia. Se han defendido esta mañana con tenacidad en la línea del ferrocarril que une con Sallón el trozo de Monaspe y Calaceite. Antes de llegar a este punto existe un ramal secundario que nuestras fuerzas van borrando.

Han librado violentos combates en los que el enemigo, duramente castigado, ha dejado gran número de muertos, heridos y prisioneros. Los rojos han empleado los carros de combate. Con gran aparato de presentación avanza-

ron por la carretera. Emboscado, a quinientos metros, estaba esperándoles un tanque nacional, antes ruso, provisto de cañón. De entre los carros enemigos se destacó uno, y cuando llegó a distancia conveniente, el nuestro abrió fuego, alcanzando a aquél, de lleno, un proyectil, que le incendió. Otro carro acudió en auxilio del primero, pero corrió la misma suerte, aunque su destrucción estuvo a cargo de las ametralladoras de nuestros carros ligeros que le acosaron. Protegidos por su artillería, los demás carros enemigos huyeron.

Mientras tanto, nuestra aviación machacaba todas las alturas en que se refugiaban las brigadas internacionales, que son las que, trasplantadas de otros frentes, quieren oponerse al bloqueo con que amenazan nuestras brigadas. La resistencia ha sido fuerte en el sector de Alcañiz, donde la pelea adquirió caracteres de batalla. El enemigo estaba emboscado en un campo de olivares, eligiendo como punto de observación las copas de los árboles.

En esos olivares habían emplazado los rojos numerosas ametralladoras, pero todas las dificultades son vencidas por nuestras unidades. Los legionarios voluntarios se baten como leones, hasta el extremo de que el jefe que manda esos batallones ha pedido relación de los oficiales heridos porque éstos no quieren abandonar sus respectivos mandos.

Las fuerzas de otro ilustre jefe han sostenido una gran batalla en la sierra, en la que se tuvo que desalojar con bombas de mano el terreno repleto de madrigueras y en las que han quedado numerosos milicianos, haciéndose allí mismo medio millar de prisioneros. Se trata de una de las posiciones que defienden la carretera de Gandesa. Desde hace dos días se luchaba allí en ataques simultáneos, hasta que hoy se decidió el asalto. Desgarrándose la carne en el áspero terreno, fueron asaltados los nidos de ametralladoras luego de abrirse paso nuestras tropas por entre el bosque de alambradas. Dentro de las trincheras se luchó decididamente, ventilándose el duelo a favor de nuestros muchachos. El éxito conseguido es muy importante, porque esta cadena rocosa tenía gran valor estratégico para la defensa de los caminos que conducen a Tarragona. Casi todo el material de una brigada ha quedado en nuestro poder, y de esa unidad muy pocos serán los hombres que hayan conseguido escapar.

El avance por tierras catalanas y levantinas continúa sin que puedan detenernos, no obstante haber puesto en juego todas las reservas.

## Por todos los sectores ha continuado el avance

Un aviador ha visto grandes columnas de humo que surgen del centro de la ciudad de Lérida

Zaragoza, 29.—Barbastro ha sufrido de poco los horrores de la guerra en la fisonomía externa de los edificios. Han sufrido más los habitantes. La traición del coronel Villalba hizo posible la entrada de las hordas. Como se recordará, Villalba estaba de acuerdo con el general Benito, que mandaba la brigada de Huesca al iniciarse el Movimiento. El 18 de Julio, el juez de primera instancia de Barbastro llevó una orden a Villalba. A la mañana siguiente las guarniciones de Huesca y Jaca declaraban el estado de guerra. También fué proclamado en Lérida, donde el Ejército Exterior, declaró que el Gobierno inglés procurará continuar la actual política de no intervención durante la guerra de España y después de ésta.

Informó a continuación de que el Gobierno de Londres había rechazado la idea sugerida por la Unión Soviética para celebrar una Conferencia internacional, de la que serían eliminadas Italia, Alemania y el Japón. La no aceptación de tal Conferencia se fundamenta en su inutilidad.

Expuso a continuación lord Halifax su confianza en que las conversaciones angloitalianas permitirán la reanudación de las buenas relaciones entre los dos países.

Por último, indicó que la política de la Gran Bretaña tiene dos fines fundamentales: Conservar el régimen democrático en Inglaterra e impedir que Europa se divida en dos bandos, procurando a tal efecto la reconciliación general.

profanadas en su totalidad. El palacio episcopal, que fué cuartel general de Pozas, está lleno de basura.

En la población han quedado unas doscientas personas.

A las dos reanudamos nuestro viaje. Las tropas están formadas, no sabemos si para reanudar la marcha hacia otros objetivos o para operaciones de limpieza en el terreno conquistado. Los muchachos cantan. Mientras llega la orden de marcha, bromean con algunas muchachas que han acudido a conversar con ellos.

Seguimos hacia el Sur por una ruta inverosímil a causa de las voladuras y destrozos causados por el enemigo. En Sera nos dicen que se opera por aquel sector. Las fuerzas del Ejército de Aragón atravesaron el Cinca por diferentes puntos. Las que avanzan deben estar muy lejos, pues nuestros cañones tiran sobre objetivos distantes ocho o diez kilómetros.

En la población de Fraga también hay tropas que «vegetan» en la orilla fresca del Cinca. Por un puente tendido rápidamente por nuestros ingenieros pasa la artillería. Descansando al abrigo de un accidente del terreno, aparece una compañía de carros de

Mujer: No alardees de patriota sino eres capaz de privarte de uno de tus múltiples caprichos en beneficio de nuestros camaradas del frente. El jueves, día que la Sección Femenina dedica al Frente, acude sin titubeo a entregar tu donativo

OR ELLO, EN ESTE FUERO DE DERECHOS Y DEBERES, DEMOS AQUI CONSIGNADOS, COMO MAS URGENTES E INELUDIBLES, LOS DE QUE AQUELLOS ELEMENTOS PRODUCTORES CONTRIBUYEN, CON EQUITATIVA Y RESUELTA APORTACION, REHACER EL SUELO ESPAÑOL Y LAS BASES DE SU PODERIO

## Homenaje al inolvidable general Mola

Se construirá una cruz monumental en el sitio en que murió el ilustre general

Se ha constituido en Valladolid una Comisión, presidida por el general Barrera, encargada de una suscripción nacional, para llevar a la práctica la sugerida por el gran semanario «Domingo» del día 13 del corriente, que consiste en la construcción de una cruz monumental de piedra, en el lugar del accidente que costó la vida al invicto e inolvidable general Mola.

El general Barrera, en atento besalamano, y en nombre de la Comisión, nos ruega que en este periódico se admitan donativos hasta el día 30 de Abril con un máximo de cinco pesetas para los personales y de mil para las sociedades o entidades. Inútil es decir que este ruego nos parece muy honroso de ser acogido con entusiasmo, por la justicia que envuelve la idea de perpetuar la memoria del glorioso caudillo, que tanto cooperó con su esclavo talento militar, con su arrojo, decisión y heroísmo a librar a España de las garras bolcheviques.

Así pues, es de suponer que el pueblo de Segovia, cuyo patriotismo se revelado en esta gigantesca cruzada de reconquista nacional, con tan valiosos ejemplos de exaltación, de abnegada conducta y de sacrificio inolvidable, acudirá a este noble llamamiento que se le hace, contribuyendo con su dinero a que sea pronto una realidad la obra de gratitud con que el pueblo quiere premiar el recuerdo de uno de los más destacados paladines de nuestra causa, en defensa de la cual llevó a cabo una serie de gestas inolvidables que causaron asombro y admiración en el extranjero y que sirven de estímulo a nuestros compatriotas.

Desde hoy, por tanto, queda abierta una suscripción, con el propósito de reunir, en la Administración de este periódico, una vez cerrada dicha suscripción, se ingresarán los fondos recaudados en el Banco de España en una cuenta que se abrirá a nombre de la Comisión iniciadora.

EL ESTADO SE COMPROMETE A INCORPORAR LA JUVENTUD COMBATIENTE A LOS PUESTOS DE TRABAJO, DE HONOR O DE MANDO, A LOS QUE TIENE DERECHO COMO ESPAÑOLES Y QUE HAN CONQUISTADO COMO HEROES

# BANCO CASTELLANO

Domicilio central: Valladolid  
 Sucursales en PALENCIA, ZAMORA y SEGOVIA  
 Fundado en 1900

Capital.....	12.000.000	de pesetas
Desembolsado.....	6.000.000	de »
Fondos de reservas.....	4.529.475,69	de »

**CUENTAS CORRIENTES**  
 A diversos tipos de interés, según los plazos de disposición

**CAJA DE AHORROS**  
 Funcionando diariamente a las horas de oficina

**DEPOSITOS EN CUSTODIA**  
 de efectivo, valores y alhajas

**Cobros y pagos por cuenta del Servicio Nacional del Trigo.**  
 Descuentos, negociaciones, préstamos, créditos y giros.  
 Y toda clase de operaciones de Banca

Horas de despacho: de diez de la mañana a dos de la tarde  
 Sucursal de Segovia

**JUAN BRAVO, 2** Edificio de su propiedad

combate. Esto puede ser preparativo para un nuevo empujón.

En el sector de Mazalcorreyg, las columnas avanzan, aunque encontrando gran resistencia. Cerca de X hay una central hidroeléctrica que suministra energía y alumbrado a más de cincuenta pueblos de la región catalana, que se quedarán sin luz hasta que lleguen nuestras fuerzas a liberarlos.

Tres aviones rojos se presentan y tiran algunas bombas sin causar daños. Dan unas vueltas y se marchan. Regresamos a Sariñena. Cuando nos encontrábamos cerca de esta ciudad pasan por encima de nosotros

## EL GENERALISIMO VISITO AYER BARBASTRO

POR «EL TEBIB ARRUMI»

Tres horas y media de automóvil me ha costado llegar a una de las primeras líneas avanzadas del Cuerpo de Ejército de Navarra, naturalmente, allí donde el general Solchaga tiene establecido su puesto de mando. El general Solchaga ha recibido hoy la visita del Generalísimo, que ha estado en Barbastro, en compañía del general Dávila y del general jefe de Estado Mayor, Martín Moreno. El Generalísimo ha conferenciado extensamente con el general Solchaga, tomando datos de la situación de las columnas que, en el día de hoy, han continuado por este sector su avance impetuoso.

Vuelvo a repetir que me ha costado tres horas y media de coche recorrer aquello que nuestros muchachos han conquistado en dos días. Calcúlese el aliento que han puesto en este avance desmesurado.

Ignoro, a la hora de dar esta crónica, el avance del resto de las fuerzas del Ejército que opera por estos frentes de Aragón, ya que, como dije ayer, resulta materialmente imposible recorrer todos nuestros frentes, dada su enorme extensión, y de llegar de éstas al centro de comunicaciones; pero puedo afirmar que las brigadas gallegas han avanzado considerablemente, y el Cuerpo de Ejército marroquí, además de terminar de pasar sus divisiones al otro lado del río Cin-

## Cómo maltrató a un comandante el general Walter, jefe de las Brigadas internacionales

Las radios rojas, sus cronistas y sus famosos comunicados oficiales, hablan y no acaban de la disciplina y de los sentimientos humanitarios del titulado «Ejército del pueblo». En él todos son «hermanos» que defienden un mismo ideal, y desde el general al último miliciano, no hay más que un lazo indestructible en nombre de la democracia: el de la fraternidad. Pero esto es sólo en el micrófono y sobre el papel. En la realidad se prueba que ese mal llamado «Ejército del pueblo» no es más que la sentina donde han ido convergiendo todo lo más pútrido y abyecto de las heces sociales. Gentes sin cultura, embrutecidas por los más feos apetitos. Gentes que son la representación de lo peor de cada casa.

¿Exageramos? No lo decimos nosotros. Lo dicen ellos mismos. Lea el que dude el documento que a continuación transcribimos, sin quitar ni punto ni coma, y quedará rendido ante su elocuencia. Es un documento original, que durante uno de sus últimos avances encontraron nuestros soldados. Nos limitamos a una copia literal y fidedigna. Y dice así:

(Hay un membrete que dice: «153 brigada mixta.—Comisariado».)  
 Informe que de los hechos ocurridos entre el comandante jefe de la 153 brigada mixta y el general Walter, jefe de la 35 División, que el comisario general de la 153 brigada

Como mujer, como española y como camarada, cumple con el ineludible deber de aportar el fuele en la Sección Feminista de Falange Española Tradicionalista el donativo para el combatiente

del sector Monzón-Fraga. Nuestras tropas han apresado un tren completo que iba desde Lérida a un pueblo del frente que ya estaba en nuestro poder, cosa que ignoraba el personal del convoy.

Más al Sur, al otro lado del Ebro, las fuerzas legionarias han continuado avanzando por la sierra de Alcáñiz hacia Cataluña. La resistencia del enemigo es menos tenaz. Maella cae en nuestro poder. Está en la carretera de Caspe a Gandesa, en los confines de la provincia de Zaragoza. Desde Maella hacia el Sur, por el lado de la sierra, pasa la cinta de fortificaciones rojas, prolongación de la del Cinca. Sobre este nudo han comenzado a operar las fuerzas de Caspe y los legionarios con el éxito que expresan los nombres de los pueblos y posiciones que figurarán en el parte oficial. El avance ha sido de gran fondo, dominando la sierra de Caspe y prolongándole hasta Valdealgoria.

En el sector de Castellón también ha continuado nuestro avance por el eje de la carretera de Morella, conquistando nuevos pueblos y alturas de aquel territorio montañoso, a continuación del cual el suelo se inclina ostensiblemente hacia el Mediterráneo. Un aviador nacional de los que han volado sobre Lérida arrojando proclamas, ha comprobado que se está verificando rápidamente la evacuación de la ciudad, en el centro de la cual se ven columnas de humo que hace suponer que el enemigo, perdida toda esperanza de defender la población, ha prendido fuego a algunos edificios importantes.

Estos son los hechos ocurridos, relatados escuetamente, y que dada la gravedad de los mismos no creo en consideración añadirle ninguna consideración de orden particular. Salud y República.

Codós, 6 de Septiembre de 1937. El comisario delegado de guerra de la 153 brigada mixta; firmado, **Francisco Sener**. Al comisario general del Ejército del Este, **Virgilio Llanos**, Lérida.

### La Prensa francesa ante la ofensiva nacional

París, 29.—La Prensa sigue subrayando el gran avance de los nacionales por tierras de Cataluña y Levante. Un diario comunista reconoce la identidad de pareceres que en relación con el conflicto español existe entre Italia e Inglaterra.

Otros diarios izquierdistas destacan los triunfos del Ejército nacional, reconociendo unánimemente que la situación se agrava por momentos, máxime si se tiene en cuenta la progresiva debilitación de las unidades rojas.

El periódico oficioso «Le Temps» dice que la liberación de Aragón y la entrada de los nacionales en Cataluña, cambia por completo la situación española, dando a entender que el fracaso de Barcelona es rotundo y definitivo.

Destacan también los diarios la colaboración angloitaliana y el éxito con que se desarrollan las conversaciones que tienen lugar en Roma.

### Ossorio y Gallardo, destituido

Le sustituye en la Embajada de París Marcelino Pascua

De parte oficial roja se ha hecho pública la destitución de Ossorio y Gallardo del cargo de embajador en París, por considerarle fracasado en la misión que tenía encomendada cerca de los gobernantes y políticos franceses para la ayuda de Francia a los rojos españoles.

A Ossorio y Gallardo le sustituye en la Embajada Marcelino Pascua, que hasta ahora figuraba como embajador en Moscú.

El Gobierno rojo de Barcelona espera que con las altas amistades que Pascua tiene en determinados círculos parisinos, unido al ascendiente que se supone tiene Fernández Bolaños (nuevo agregado militar) en otros centros influyentes de la vecina República, podrá conseguirse una ayuda más eficaz (1) de Francia al abatido Ejército «del pueblo».

Parece que Ossorio y Gallardo no las tiene todas consigo, y considerándose futura víctima de los anarquistas, por los que se supone perseguido.

Españoles: No os privéis de la alegría del deber de hermandad cumplido; que se borre la estridencia de las palabras «sanciones», «exigencias», «obligaciones», «derechos»; ¡que todo entre nosotros sea espontáneo, generoso y fraternal! ¡Porque sólo así será fecundo! Suscribid una FICHA AZUL.

## La Generalidad hace un llamamiento para la defensa heroica del territorio

La U. G. T. quiere intensificar el voluntariado y los bajos de fortificación 150.000 pesetas para regalar un trofeo a «La Gloriosa»!

Barcelona, 29.—Ayer, a las dieciséis horas, celebró una reunión extraordinaria el Consejo de la Generalidad, presidiéndola Luis Companys, para estudiar la grave situación.

Al finalizar la reunión se facilitó un comunicado en el que se hace un llamamiento a todos los catalanes, en la seguridad de que, conociendo las necesidades del pueblo, cada cual cumplirá con su deber y se aprestará a la defensa heroica de la República. Nadie desfallezca al cumplir con su deber de «patriota». Hacemos un llamamiento a todas las fuerzas y virtudes del pueblo para la defensa heroica del territorio.

París, 29.—Se informa que el embajador de la Unión Soviética en París, León Blum y a Pau Boncour, con los que trató del derrumbamiento de la asistencia del ejército rojo español.

Dícese que trató con los políticos franceses de la necesidad de acelerar la defensa de los bolcheviques españoles, diciendo que Rusia enviaría el material que fuese preciso, pero como la Unión Soviética está tan lejos y tardaría mucho tiempo en llegar aquel material, Francia debía enviar el suyo a la zona roja en el plazo de un mes, recibiría el necesario de Rusia para reponer el envío a la Península.

París, 29.—«L'Action Française» continúa su razonada campaña contra el Gobierno francés, denunciando nuevas violaciones a la no intervención. En su número de hoy otras relaciones del cuantioso material que últimamente ha pasado por los Pirineos. Señala también que la noche última pasó un por Perpignan, con dirección a España, llevando quinientas toneladas de material de guerra.

Comenta el periódico esta obsesión del Gobierno francés en condicionar la nación francesa a la ruina, pues todavía sigue interviniendo descaradamente en favor de los rojos. Mientras tanto, en Roma, Inglaterra e Italia se preparan acuerdos en problemas trascendentales.

Termina diciendo que Francia quedará con la sola amistad de los comunistas a la incoherencia de Blum, que defiende los intereses partidistas por encima de la preferencia a los intereses nacionales.

### Voluntariado y fortificación

Barcelona, 29.—Presidida por González Peña se ha reunido hoy, con carácter extraordinario, la Comisión ejecutiva de la U. G. T., habiendo convocado con urgencia al Comité nacional para los días siete y ocho de este mes.

Se acordó también dirigirse a los sindicatos de la U. G. T. para interesarlos en el voluntariado y el transporte.

### El alcalde de Madrid en Barcelona

Barcelona, 29.—El alcalde de Barcelona ha recibido la visita de don Fabra y del alcalde de Madrid, Henche.

### A veinticinco céntimos los periódicos

Barcelona, 29.—Reunidos los representantes administrativos de la U. G. T. de Valencia, han tomado el acuerdo de elevar a veinticinco céntimos el precio de cada ejemplar de periódico, en vista de la subida experimentada por las materias para la fabricación de pasta de papel. También los diarios de Barcelona se venderán a veinticinco céntimos a partir del día primero de este mes.

### Un trofeo a «La Gloriosa»

Barcelona, 29.—Una comisión de Madrid, a la cabeza de la cual figura el alcalde Henche, ha estado en el ministerio de Defensa Nacional para hacer entrega de cincuenta mil pesetas recaudadas por suscripción popular para regalar un trofeo a «La Gloriosa» (aviación roja).

ha pedido al Gobierno francés una escolta de agentes de policía que vea por su seguridad personal. Además, una importante entidad judía, para premiar los grandes servicios prestados a esa raza por el «monárquico sin Rey» y «patriota sin Pa-

## Quienes han hecho la guerra con inferioridad de material hemos sido nosotros

Los voluntarios extranjeros los tienen ellos en proporción muchísimo mayor. El cariz de la guerra cambió cuando entraron los internacionales

La Agencia Faro hace pública la siguiente nota del Servicio Nacional de Prensa: «La tesis roja, sostenida con torpe tenacidad y evidente propósito de crear un tópico sobre que la guerra de España no es una guerra civil, sino una guerra de invasión de potencias extranjeras contra un pueblo que se defiende desesperadamente y con elementos inferiores, merece una refutación, que se puede concentrar en los siguientes puntos indiscutibles:

1.º Por parte de quienes disponían de miles de millones de pesetas oro y de cantidades fabulosas, procedentes de la confiscación y del robo, se pretende ahora, cuando al cabo de veinte meses de loco despilfarro y descarrada malversación las reservas están agotadas, que los nacionales españoles reciben mejores ayudas que ellos, y que las sucesivas victorias logradas en los últimos meses no son resultado más que de una superioridad de material. Cuando el Gobierno nacional ha luchado contra todas las dificultades y en evidente inferioridad de dinero, medios y material de guerra, ha conseguido llevar adelante la guerra, a través de meses difíciles, a estas horas victoriosas, todos los españoles saben que si ha existido esta inferioridad de material ha sido, precisamente, del lado nacional, habiendo sido especialmente el factor humano y la voluntad del Caudillo y del pueblo de libertar a España de sus enemigos, los que nos han conducido hasta las cercanías de la victoria final.

2.º Las fuerzas legionarias, que entre todos los frentes no exceden de veinticuatro batallones, han sido elevadas a cantidades fabulosas por los rojos de todo el mundo. Quizás el Comité de no intervención estará en condiciones de saber en dónde hay más voluntarios: si en la zona roja o en la nacional. Lo que cualquiera puede afirmar es que el cariz de la guerra cambió rotundamente con la llegada a España de las brigadas in-

ternacionales, que pudieron hacer posible la resistencia de Madrid, y pequeños éxitos, siempre con carácter de resistencia, que los rojos podían apuntarse en su mengua historia militar.

3.º El famoso Tercio español, su nombre de Legión Extranjera, dado lugar a confusiones fuera de España. La propaganda roja ha querido sacar partido de que el Tercio de Millán Astray, de Alicante de Valenzuela, creado para la guerra de África, fuese una verdadera Legión Extranjera en sus comienzos. Pero sabido es que ya en 1926 el Tercio era, en su casi totalidad, una agrupación militar compuesta de paños, y las nuevas Banderas creadas durante la guerra eran todas, excepción, formadas por soldados nacionales.

El legionario se ha convertido en símbolo nacional. 4.º Las fuerzas musulmanas pertenecientes a nuestra zona del norte, que en reducido número permanecían en la guerra y por su misma simpatía hacia la figura del Caudillo Franco, es sumamente importante en España no puede extrañarse que quienes vieron, durante la gran guerra, como fuerzas de color combatieron al lado de los aliados. Estos cuatro hechos, que por sí mismos no pueden ser desmentidos por ninguna propaganda, que se limitan a insistir sobre el mismo tópico, prueban la verdad no se crea a fuerza de repetir.»

Mujer española: Private por un momento el aperitivo en el bar de moda y aporta en tabaco el importe de la semana, en la Sección Feminista de Falange Española Tradicionalista para nuestros camaradas que en el frente dan todo por tu tranquilidad.



